



Nombre de alumnos: Brenda Jaquelin Velázquez Salas

Nombre del profesor: María Cecilia Zamorano.

Nombre del trabajo: Historia de vida.

Materia: Enfermería Gerontogeriatrica.

PASIÓN POR EDUCAR

Grado: 6to. Cuatrimestre

Grupo: B

Comitán de Domínguez Chiapas a 21 de Mayo de 2021.

HISTORIA DE VIDA

Bertha es una persona maya que nació el 10 de marzo de 1950, nacida en el Porvenir Chiapas. Es una mujer que desde muy pequeña tuvo que trabajar mucha para poder solventar a su familia, ella tuvo que dejar a su familia cuando aun era muy joven para formar una familia con su ahora esposo, hoy en día es mamá, abuela y una excelente esposa, aunque en el transcurso de los años tuvo que pasar por grandes tragedias en su vida, ella hoy en día se encuentra feliz al lado de sus seres queridos.



Mi nombre es Bertha Gonzalez Diaz, actualmente vivo en la Colonia Las Flores, Municipio de Chicomuselo Chiapas, nací el 10 de Marzo de 1950 en el Porvenir Chiapas y tengo 71 años. Desde muy pequeña recuerdo que tenía que trabajar mucho, mis padres me enseñaron a ser responsable y a ganarse el dinero con el trabajo honrado. Tuve la oportunidad de entrar el primer año de primaria, en ese entonces era muy difícil poder asistir a una escuela, el principal motivo era la economía además de que la escuela nos quedaba lejos, en ese año pude conocer las letras y aprender a leer y a escribir un poco. Mi niñez fue muy diferente a muchos niños de hoy en día,

antes teníamos que ayudar a nuestros padres en el trabajo todos los días, yo fui una de las hijas mayores y yo cargaba con la responsabilidad de mis hermanos los más pequeños, mi mamá era una persona muy estricta y trabajadora, para solventar algunos gastos hacía pan de horno y los vendía. A los diez años a mí me tocaba asear la casa, barrer la tierra porque en esa época no existía el piso de cemento ni nada de esas cosas que hoy en día hay, también me tocaba pastorear los borregos e ir a lavar en el pozo. A mis 16 años me fui a vivir a la casa de sus padres de mi esposo, fue una decisión muy pronta pero no me arrepiento de haberlo hecho, después de un año fuimos a vivirnos a las Flores donde ahora vivo, tuvimos que trabajar mucho para poder construir nuestra casa, en ese entonces no contábamos con luz eléctrica ni carreteras, era un lugar con pocas casas, Tuve mi primer hijo a los 18 años, él nació bien aunque en ese entonces no contábamos con vacunas ni nada médico, después de 1 año y medio él enfermó y murió de fiebre, esa fue una etapa difícil para mí porque era mi primer hijo, estaba empezando a formarme como mamá y me costó recuperarme. Después de 1 año tuve a mi segunda hija, para mí fue muy feliz tener un hijo ya que siempre lo había querido. Tuve 3 hijos más y eso me trajo más responsabilidades, todavía no terminábamos de hacer

nuestra casa, yo trabajaba todos los días me levantaba a la 3 de la mañana a moler en molino de mano, hacía comida para vender y al mismo tiempo hacía pan de horno, todos los días al terminar mi quehacer me sentía muy cansada y aun así tenía que ver por mis hijos. Mi esposo era carpintero y él también trabajaba mucho, mis hijos fueron creciendo y me ayudaban hacer algunas cosas. En ese tiempo era muy difícil trasladarse de un lugar a otro por que no había carreteras y solo se iba a caballo o caminando, después de un tiempo decidimos con mi esposo poner una pequeña tienda y vender las cosas más necesarias. Mi vida no cambió mucho, siempre trabajé para darle lo mejor a mi familia, hoy soy madre de 4 hijos, tengo 9 nietos, aunque tengo algunas enfermedades no me dejó vencer mucho, siempre que puedo aprovecho para reunir a mis hijos y nietos y pasar momentos felices con ellos.



Universidad del Sureste. (UDS). (2021). **Antología de Enfermería Gerontogeriatrica, unidad I**, PDF.
Recuperado de plataforma digital UDS, el 21 de mayo de 2021.